

園児がよくお漏らししてしまった時  
「どうして我慢していたの、我慢して  
ないで早く先生に言うのよ」と私ども  
は決まり文句のようにいいます。  
幼児は自分なりの懸命な我慢が、後  
で人の世話や、迷惑になろうなどとは  
考えられないことでしょう。

す一かご回復し、一アルハイトをして  
いるよ」と元気な息子の電話に安心  
しながらも、今度帰省したら、「我慢  
も時によりけり」と話しておかなけれ  
ばならないと思いました。

便り



例年になく長い梅雨で、やりきれない毎日が続いた七月中旬の休日に、一

この一通の葉書を読んで、日頃、何気なく話していた言葉が、こんなにも子どもたちの心をとらえ、大きな感動となつて残っているのかと思うと、今さらながら私たち教師は、自らの言動に重大な責任と信念を持たなければならぬことを痛感し、身のひきしまる思いをしました。

り慕われ信頼される教師になるよう精進したいものだと考えて います。  
(いわき市立小名浜第二中学校教頭)

本当は、心の穏やかな時は明るく素直なK君であり、他の子も口調はあらうが、一人一人は心良き子たちなのである。この子たちに大事なことは、学習に自信を持たせることであり、叱られ慣れているからこそ、賞めることを

勉強があまり得意でないK君は出会ったのは半年前のことだ。毎日の学習が苦痛となつてゐるK君は、授業中に突然奇声を発したり、友達に嘲笑をあびせたりするのであった。K君の一声に、学習の雰囲気は一転し、無気力状態になることがしばしばだった。そのためか、不満が不満をよび、子どもたちの心も協調性を欠き、毎日叱りつけることが多い日が続いた。なんとかK君の不満を取り除こうと放課後の個別指導を試みるが、K君はかたくなに心を開ざす。

子どもとともに

言葉が、一人の子どもをどんなにか傷つけていいはしないかと思うと、異常なまでに不安を覚え、今までになく、

通の葉書が我が家に配達されました。日常は会議の知らせや広告電話料の通知など味のないものばかりだが、珍しく柔らかで、素晴らしいペン字で書かれた便りがありました。久しぶりに手紙らしい手紙にふれた嬉しさのあまり、一気にその便りを読んで、一瞬、

言葉が、一人の子どもをどんなにか傷つけていいはしないかと思うと、異常に今までに不安を覚え、今までにない複雑な興奮と焦りを感じずにはいられないせんでした。それでも、日々子どもたちと否応なく言語活動を繰り返す私たちには、何気なく表現する言葉が